

Après trente ans de vie cachée à Nazareth, après son baptême par Jean Baptiste et sa retraite au désert, Jésus inaugure sa mission. Il proclame l'Évangile de Dieu et annonce le jour où l'Esprit sera répandu sur tous les hommes et l'unité réalisée : « *le Royaume de Dieu est tout proche* ».

Pour annoncer cette Bonne Nouvelle, il faut des messagers ! Jésus appelle ses premiers disciples pour les associer à sa mission.

Sur les bords du lac de Galilée, quatre hommes sont occupés à leur activité de pêcheurs. Ils s'apprêtent à jeter leurs filets quand Jésus fait irruption dans leur vie. Aussitôt ils laissent tout tomber ! Promptitude un peu folle, ils partent à la suite de Jésus, vers l'inconnu, les mains vides, ils ignorent ce qui les attend.

Jésus appelle des « pêcheurs de poissons » pour en faire des « pêcheurs d'hommes ». Les pêcheurs de la mer de Galilée savent quels filets et quelles mailles utiliser pour réussir leur travail, mais « *Pêcher des hommes* » c'est une autre affaire !

Ces pêcheurs de poissons se sont laissés prendre dans le filet de Jésus pour qu'advienne le Royaume. Ils ont tout abandonné pour suivre le Maître, sans s'interroger sur la manière dont s'accomplira leur mission. Ils ont tout quitté, dans la confiance et le détachement, pour une nouvelle aventure, pour s'attacher à ce qui ne passe pas et demeure éternel.

Pour Simon, André, Jacques et Jean, ces pêcheurs d'hommes, commence l'âge de la fidélité, de l'enfouissement dans un accueil silencieux de ce à quoi Dieu les appelle malgré, et peut-être à cause de leur pauvreté. Les pêcheurs du lac de Galilée deviennent des apôtres, des envoyés engagés avec le Christ pour travailler au salut du monde. Pêcheurs d'hommes, ce nouveau métier auquel le Christ les convie a pour seule motivation l'amour. Interrogeons-les.

Dis-moi , Simon, dis-moi André, c'est quoi un pêcheur d'hommes ?

Un pêcheur d'homme, c'est quelqu'un qui sait prendre les hommes pour les sortir de leur tristesse, de leur orgueil, de leur confort, de leurs peurs. Un pêcheur d'homme, c'est quelqu'un qui vit de l'amour de Dieu et en témoigne.

A notre tour devenons des pêcheurs d'hommes pour assurer la continuité inaugurée par les premiers disciples. Cette expérience transforme notre regard sur ce monde blessé, aimé de Dieu. Le travail, la vie de famille, le service de l'Église, les engagements divers changent de sens quand ils sont vécus à la lumière de la Parole de Jésus. Le temps est venu de rendre visible le Royaume de Dieu, offert, ici et maintenant, et de témoigner de la plénitude de son amour.

Accueillir la proximité du règne de Dieu, c'est être engagé dans une histoire qui n'est plus la nôtre mais celle du Royaume en croissance dans le monde. Être pêcheurs d'hommes aujourd'hui, c'est suivre le Christ, être en mouvement, le chercher et accepter de n'être jamais arrivé. Une marche avec d'autres disciples, en Église, une itinérance placée sous le signe de la confiance.